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Le déménagement de la DG se prépare, c’est dans moins de 5 mois !

(actualité suite à la réunion du 18 septembre 2017)

Nous comprenons que le déménagement des établissements centraux de notre direction1 (la

Direction  générale  de l’Insee étant  au  sens  du décret  l’ensemble  des établissements  de

l’Institut)  s’est  décidé par nécessité d’évacuer  le  bâtiment  boulevard Adolphe Pinard,  de

conception ancienne avec sa tour de 13 étages et devenu obsolète en l’absence d’entretien

majeur  pendant  des  années.  Ce  déménagement  définitif  est  une sage  décision  pour  les

agents de l’Institut et nous évite les autres options : déménagement temporaire pendant les

travaux  ou  travaux  sur  site  habité.  Il  est  d’ailleurs  grand  temps  avec  le  problème  de

climatisation que nombre d’entre nous subissons toujours depuis la mi-août2. 

Nous  savons  que  ce  déménagement  se  fait  aussi  à  coûts  très  contraints et  dans  la

perspective de réduction encore de moyens en personnels. Jusqu’où ira le gouvernement

après le non remplacement de plus de 1000 agents en moins en 10 ans (sur environ 6000)

quand  le  périmètre  des  missions  demeure  identique  voire  s’élargit ?  Ou  encore  que  le

financement se fait grâce à de moindres dépenses de l’Institut, étonnant non !

Comment  maintenir  tous  les  travaux ?  Comment  maintenir  la  qualité  de  nos  travaux ?

Quelles  seront  les  conséquences  sur  la  santé  des  agents ?  Sur  l’ambiance  générale  de

travail ? 

Nous avons aussi bien noté que ce déménagement se fait  en réduisant drastiquement les

espaces habituellement réservés aux cadres. De nombreux cadres intermédiaires ne seront

plus seuls dans leur bureau alors qu’ils assurent des fonctions d’encadrement ou d’analyse

nécessitant du calme. Nous savons aussi que des agents seront 3 ou 4 par bureau ou plus

encore  sans  avoir  pu  choisir.  Rien  n’a  été  pris  fait  pour  anticiper  les  situations

particulièrement délicates qui ne manqueront pas de se présenter dès le déménagement ou

après quelques mois de cohabitation forcée. Cela ne semble pas pris en compte sauf peut-

être par les directions. 

1 MK1 et MK2
2 Ou encore le problème semble t-il d’intoxication dû aux distributeurs de boissons.
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Le télétravail arrive dans ce contexte à point nommé même si ça grince un peu dans les

services qui doivent s’organiser en conséquence à un moment difficile. Cela reste tout de

même un bon moyen, expérimenté par d’autres depuis près de 10 ans, notamment à la

centrale de Bercy, pour arriver à travailler dans le calme, gagner du temps de transport et

diminuer la  fatigue induite !

Nous savons que  le mobilier a été ajusté pour prendre le moins de place possible et que

nombre d’archives vont partir à la trappe entre février et mars faute de place à l’arrivée. 

Nous ne savons toujours pas tous quand et où chacun déménage et nous ne savons toujours

pas si les deux jours d’indisponibilité sont donnés en congé exceptionnel en tout ou partie ;

sinon où serons-nous ? 

Nous demandons un retour sur les groupes de travail et les décisions sur les terrasses qui

doivent être une belle opportunité d’espace valorisé collectif et de convivialité. 

Nous demandons des plans détaillés afin que chacun s’approprie la nouvelle organisation .

Nous demandons quelle organisation est prévue pour les 6 semaines où les services seront

progressivement  transférés.  Qui  d’abord ?  Comment se  gérera  la  campagne de mobilité

concomitante ?

Nous demandons  l’adresse officielle et les numéros de téléphone afin que chacun puisse

s’organiser en conséquence. Nous ne garderons pas nos numéros antérieurs.

Pour  ce  qui  est  des  équipements  sportifs  bien  nécessaires  pour  décompresser, nous

demandons faute de connaître la situation future à Montrouge le maintien des conditions à

Malakoff. 

Nous avons été informés que le Fairway avait été retenu pour l’annexe à 150 m du White sur

l'avenue de la Marne (coté parking de l'Insee) avec ses 8 salles de formation et ses bulles de

confidentialité,  bail  signé  fin  septembre  pour  9  ans  dont  6  ans  fermes.  Il  est  neuf  et

l’aménagement sera disponible en principe le 1er avril. D'ici là, les salles de réunion de MK1

et du Genes et Ensae libérées continueront à être utilisées avec une bascule automatique

dans le nouvel outil des réservations faites de MK1 MK2 Ensae pour le White et le Fairway

en avril. Le Centre médico-social devrait être  localisé à Fairway. 

Nous  demandons  qu’à  l’occasion  de  ce  déménagement  un  effort  sur  la  qualité  de  la

restauration  soit  fait  très  sérieusement  et  qu’un  service  de  restauration  rapide soit

réintroduit  dès  l’arrivée.  Pour  ces  deux objectifs  nous demandons un réel  soutien  de la

direction de l’Insee. La santé au travail et le bien-être en dépendent. Nous n’ignorons pas

que les agents de l’Insee sont « captifs » puisqu’il  n’y a pas de choix à proximité d’autre

restauration collective mais que de plus en plus d’agents vont finalement déjeuner ailleurs.
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